
146 
 

вает влияние на две и более наблюдаемые переменные. Каждый из специ-

фических факторов ui несет информацию только об одной переменной xi. 

Матрица aik называется матрицей факторных нагрузок и задает влияние 

общих факторов на наблюдаемые переменные. 

Содержательно, специфические факторы соответствуют необъяснен-

ной общими факторами изменчивости набора наблюдаемых переменных. 

Таким образом, их можно рассматривать как случайную ошибку наблюде-

ния или шум, не являющийся ценной информацией для выявления скры-

тых закономерностей и зависимостей. Важным предположением является 

независимость ui между собой. Обычно, однако, не всегда, общие факто-

ры Fk предполагаются некоррелированными. 

Важными понятиями факторного анализа являются общность и спе-

цифичность наблюдаемой переменной. На языке факторного анализа доля 

дисперсии отдельной переменной, принадлежащая общим факторам  назы-

вается общностью, дисперсия же приходящаяся на специфический фактор 

– специфичностью. 

Целью факторного анализа является выявление общих факторов Fk, 

специфических факторов ui и матрицы факторных нагрузок A таким обра-

зом, чтобы найденные общие факторы объясняли наблюдаемые данные 

наилучшим образом, то есть чтобы суммарная общность переменных была 

максимальна. 

Таким образом, на основании имеющихся данных о деятельности тор-

гового предприятия была получена эконометрическая модель оценки ре-

зультатов деятельности в виде интегральных показателей, синтезирующих 

в себе многообразие показателей.  

На третьем этапе проводится сравнительная оценка деятельности фи-

лиалов торгового предприятия. Для этого целесообразно использовать кла-

стерный анализ. Кластерный анализ представляет собой совокупность ме-

тодов, позволяющих классифицировать многомерные наблюдения, каждое 

из которых описывается набором параметров Х1, Х2, ..., Хk. Целью кла-

стерного анализа является образование групп схожих между собой объек-

тов, которые принято называть кластерами. 

Необходимость развития методов кластерного анализа и их использо-

вания продиктована тем, что они помогают построить научно обоснован-

ные классификации, выявить внутренние связи между единицами наблю-

даемой совокупности. 

При сравнении деятельности филиалов торгового предприятия целе-

сообразно использовать одиночную связь (метод ближайшего соседа). В 

этом методе расстояние между двумя кластерами определяется расстояни-

ем между двумя наиболее близкими объектами (ближайшими соседями) в 

различных кластерах. Это правило должно, в известном смыс-

ле, нанизывать объекты вместе для формирования кластеров, и результи-
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Once Michael Jordan said: ―I've failed over and over and over again in my 
life and that is why I succeed.‖ Mistakes mean that we try. They give us the op-
portunity to understand the real meaning of all the aspects in our life. There is 
nice Swedish proverb that says "God gives every bird a worm, but he does not 
throw it into the nest‖. It‘s not enough to be beautiful to become successful. Be-
cause the most practical, beautiful, workable philosophy in the world won't work 
if you won't. We should always save our individuality. It‘s impossible to reach 
success being grey. The most determinative sentence that should always be fol-
lowed in Life: "The game is not over because I haven't won yet". One should 
never waste his precious time thinking about his failure. It‘s better to treat mis-
takes like a game. Press restart, get back and never give up. Because as Ralph 
Emerson said ―The only person you are destined to become is the person you 
decided to be‖.  According to different research cheerful people are more likely 
to try new things and challenge themselves that leads to success in work, good 
relationships and strong health.  The link between happiness and success was 
investigated by a team from the University of California Riverside. Their studies 
revealed that having a sunny outlook on life appeared to precede good fortune. 
A person should always give his best in each role and rest assured that he will be 
successful. But what is the definition of success? It depends upon one‘s perspec-
tive in life. For some it means to have an expensive car, for some it‘s to become 
a popular star or a super model. However, it is better to carefully establish your 
definition of success in order to recognize it once you have achieved it.  Accord-
ing to my personal research for children success is to have toys they want and 
surprisingly for me to have good friends, for young people success is to reach 
their aims, to find their second halves and to get well paid jobs. I found out that 
for adults success is mostly connected with the health of their relatives, and their 
children‘s happiness. For different people success means a different thing but 
still it is the same word success, it lives in all of us and to reach it we just should 
never give up on our hopes. In the end I would like to tell some more of wise 
words of Ralph Emerson: ―What is Success? To laugh often and much; to win 
the respect of intelligent people and the affection of children; to earn the apprec-
iation of honest critics and endure the betrayal of false friends; to appreciate 
beauty; to find the best in others; to leave the world a bit better, whether by a 
healthy child, a garden patch or a redeemed social condition; to know even one 
life has breathed easier because you have lived; this is to have succeeded‖.  




